



衆院予算委に出席する(右から)
総務省の谷脇康彦・総務審議官
吉田真人・総務審議官、秋本芳徳・前情報流通行政局長、湯本博信・前大臣官房審議官

調査でわかった総務省幹部らへの接待の詳細

内閣広報官 74,203円 (1回)	会食時の同書	利害関係	年月日	長男	趣旨	内訳(円)		
						飲食単価	土産代	タクシー代
谷脇康彦 総務審議官 118,439円 (4回)	総務審議官	あり	19.11.6	参加	懇談	74,203	—	—
吉田真人 総務審議官 65,661円 (5回)	総務審議官	あり	20.10.7	参加	意見交換	47,151	6,048	7,920
秋本芳徳 前情報流通行政局長 (大臣官房付) 103,276円 (7回)	総務審議官	なし	19.10.23	参加	懇親会	21,901	—	—
湯本博信 前大臣官房審議官 (大臣官房付) 29,014円 (3回)	総務審議官	なし	19.6.6	参加	懇親会	11,127	—	—
	総合通信基盤局長	なし	18.10.9	参加	懇親会	24,292	—	—
	情報流通行政局長	あり	20.12.8	参加	懇親会	25,300	1,944	5,410
	情報流通行政局長	あり	20.1.24	参加	新年会	5,427	—	—
	大臣官房総括審議官	あり	17.10.18	—	懇親会	9,350	—	—
	大臣官房審議官	あり	16.12.14	—	忘年会	12,250	—	—
	大臣官房審議官	あり	16.8.8	参加	暑気払い	5,980	—	—
	情報流通行政局長	あり	20.12.10	参加	懇親会	19,984	2,000	3,060
	情報流通行政局長	あり	20.7.30	参加	暑気払い	16,998	—	3,320
	総合通信基盤局電気通信事業部長	なし	19.2.14	参加	新年会	5,616	—	—
	総合通信基盤局電気通信事業部長	なし	18.11.29	—	忘年会	6,210	—	—
	総合通信基盤局総務課長	なし	17.5.26	—	懇親会	23,750	—	—
	総合通信基盤局総務課長	なし	16.11.28	参加	忘年会	14,634	—	—
	総合通信基盤局総務課長	なし	16.7.20	参加	懇親会	7,704	—	—
	大臣官房審議官	あり	20.12.14	参加	忘年会	8,744	1,600	—
	情報流通行政局総務課長	あり	19.11.27	参加	忘年会	13,054	—	—
	情報流通行政局放送政策課長	なし	19.2.14	参加	新年会	5,616	—	—

衆院予算委で、総務省幹部が接待を受けていた問題について頭を下げる菅義偉首相=22日、恵原弘太郎撮影

かもしきないが、まさに怠

れられた職員全員が「相手が利害関係者と思わなかった」と主張。会食時の会話については「衛星事業一般の話題や子会社の話題が出たことはあり得る」としつつ、「利書を誘導するやりとりはなかつた」と口をそろえているという。

「長年放送を担当し、気をつけて調べれば気づいた

武藤氏による、接待された職員全員が「相手が利害関係者と思わなかった」と主張。会食時の会話については「衛星事業一般の話題や子会社の話題が出たことはあり得る」としつつ、「利書を誘導するやりとりはなかつた」と口をそろえて

いる。東北新社で衛星放送子会社の社長を兼務する執行役員が、幹事役として幹部らを酒席に誘つていたこともわかった。

武藤氏によると、接待さ

れた職員全員が「相手が利

害関係者と思わなかった」と主張。会食時の会話については「衛星事業一般の話題や子会社の話題が出たことはあり得る」としつつ、「利書を誘導するやりとりはなかつた」と口をそろえて

いる。東北新社で衛星放送子会社の社長を兼務する執行役員が、幹事役として幹部らを酒席に誘つていたこともわかった。

武藤氏によると、接待さ

れた職員全員が「相手が利

害関係者と思わなかった」と主張。会食時の会話については「衛星事業一般の話題や子会社の話題が出たことはあり得る」としつつ、「利書を誘導するやりとりはなかつた」と口をそろえて



衆院予算委で、総務省幹部が接待を受けていた問題について頭を下げる菅義偉首相=22日、恵原弘太郎撮影

抜擢の内閣広報官 1回で7.4万円

「長男の問題」距離置く首相

いけない」と問題視した

が、首相は「就職が決ま

った後から報告を受けた。任

務省の調査結果では、長男に

かかった長男を大臣秘書官に

抜擢したことを「『自助』

とはちょっと遠い。『宿をつ

けた』という面はあるので

は」と指摘。総務省と利害

関係のある会社への就職も

は「政治家として止めなきや

に山田真貴子・内閣広報官

が含まれていた。しかも、

山田氏が接待された費用

は、ひとり7万4千円と突

出していた。

立憲の本多平直氏は「何

か常軌を逸している。推理

をする」と、高いワインを飲

むなんぢないか」と追及。首相は

「詳細は承知していない

と述べた。本多氏が「金額

などの動画配信サービスに

も押されている。そんな

か、東北新社は総務省が旗

幟は伸び悩み、厳しい経営

環境にさらされている。あ

る放送関係者は「東北新社

がかかる割に視聴可能な世

代は参入から5年間は衛

星料金が免除されるが、再

来年以降は料金が大幅に上

がる恐れがあるためだ。

総務省の会議は昨年末、

料金低減の取り組みが進め

られるべきだとする報告書

をとりまとめた。22日の

衆院予算委で、報告書案につ

いて問われた谷脇康彦・総

務審議官は「詳細は承知し

ていない」と繰り返した。

武田良太総務相も「行政

がゆがめられた事実は確認

されていない」と接待の影

響を否定したが、野党は

「関係者からの聞き取りだ

けで本当にやがめられてい

ないかはわからない」と立

候民主党的大串博志氏)と

連絡を取っている。

山田氏は「安倍政権で女

性別の首相秘書官に就き、

司会を務める内閣広報官

に抜擢した。

総務省でも要職を歴任。昨

年9月に菅政権ができる

と、首相は「詳細について

聞いてみたい」と受け入れさ

れるを得なかつた。

山田氏は「安倍政権で女

性別の首相秘書官に就き、

司会を務める内閣広報官

に抜擢した。

総務省でも要職を歴任。昨

年9月に菅政権ができる

と、首相は「詳細について

聞いてみたい」と受け入れさ

れるを得なかつた。

山田氏は「安倍政権で女

性別の首相秘書官に就き、

司会を務める内閣広報官

に抜擢した。

総務省でも要職を歴任。昨

年9月に菅政権ができる

と、首相は「詳細について

聞いてみたい」と受け入れさ